au Sénégal en Guinée Bissau - Gambie et au Cabo Verde





Points d'information

Crimes israéliens dans la bande de Gaza et en Cisjordanie ... Faits et chiffres

Emis Par L'Ambassade de L'Etat de Palestine Dakar le 18/10/2023

Meurtres et blessures

Le ministère palestinien de la Santé a rapporté que plus de 4200 civils palestiniens, dont 1030 ont été tués par les attaques intentionnelles et généralisées de l'occupation israélienne contre les civils palestiniens dans la bande de Gaza. Une moyenne de 287 Palestiniens tués par jour, soit 12 personnes par heure1.

Le ministère de la Santé a également signalé que plus de 13000 Palestiniens avaient été blessés (sans compter les blessures à l'hôpital baptiste Al-Ahli).

Dans la soirée du 17 octobre 2023, les forces d'occupation israéliennes ont délibérément pris pour cible l'hôpital baptiste Al-Ahli, au milieu de la bande de Gaza, après plusieurs ordres d'évacuation injustifiés et illégaux. L'hôpital appartient et est géré par la communion anglicane, l'un des plus grands groupes chrétiens au monde.

Plus de 500 civils palestiniens, dont de nombreux enfants, ont été réduits en pièces. des milliers de blessés ont été signalés. Le nombre total n'a pas été confirmé, car il y a plus de 1 200 autres disparus.

Les Palestiniens hospitalisés soit étaient soignés, soit cherchaient refuge contre les attaques israéliennes constantes et généralisées.

L'ordre d'évacuation a été impossible à exécuter, compte tenu de l'état critique de nombreux patients, du manque d'ambulances et de personnel, et du grand nombre de Palestiniens déplacés qui ont pris l'hôpital comme refuge2.

Le nombre de morts parmi les civils palestiniens en onze jours a dépassé le nombre de morts parmi les civils palestiniens au cours des 51 jours de guerre en 2014, qui

Villa n°10 Mermoz - Sotrac BP: 25695 - Dakar - Fann

au Sénégal en Guinée Bissau – Gambie et au Cabo Verde





a été considérée comme la guerre israélienne la plus meurtrière contre les civils palestiniens dans la bande de Gaza.

Le nombre total de personnes tuées et blessées à Gaza n'est pas encore exhaustif. Les ambulanciers paramédicaux sont incapables d'atteindre de nombreuses zones, les efforts de sauvetage et de récupération des victimes sous les décombres deviennent presque impossibles. La Défense civile palestinienne estime que le nombre de victimes coincées sous les décombres dépasse le millier³.

Depuis le début de la monstrueuse guerre israélienne contre la bande de Gaza, plus de 50 familles palestiniennes ont été complètement anéanties et rayées de l'état civil.

L'ONU a signalé la mort de 14 membres du personnel de l'ONU depuis le 7 octobre 2023 par des frappes aériennes israéliennes ciblées. Parmi eux figurent des enseignants des écoles de l'UNRWA, des gynécologues, des ingénieurs, des gardes, des conseillers psychologiques et du personnel de soutien⁴.

Le ministère palestinien de la Santé confirme que plus de 28 membres du personnel médical ont été tués jusqu'à présent par les frappes aériennes israéliennes.

Selon le Comité pour la protection des journalistes (CPI), au matin du 18 octobre, au moins 17 journalistes palestiniens ont été pris pour cible et tués dans la bande de Gaza, trois sont toujours portés disparus ou détenus par les forces d'occupation israéliennes et huit sont blessés⁵.

L'occupation israélienne a délibérément ciblé et tué plus de 31 membres du personnel humanitaire depuis le début de l'atroce guerre dans la bande de Gaza.

Déplacement

Selon l'UNRWA, plus d'un million de personnes, soit près de la moitié de la population totale de Gaza, ont été déplacées de force⁶. »

Quelque 600 000 personnes déplacées à l'intérieur du pays (PDI) se trouvent dans la zone centrale, à Khan Yunis et Rafah, dont près de 400 000 se trouvent dans les installations de l'UNRWA. Ces chiffres ont dépassé la capacité de l'UNRWA à

au Sénégal en Guinée Bissau – Gambie et au Cabo Verde





apporter une aide significative, notamment en fournissant des abris, de la nourriture, de l'eau ou un soutien psychologique⁷.

Suite aux ordres donnés par l'occupation israélienne à plus d'un million de civils palestiniens d'être évacués vers le sud de la bande de Gaza, de nombreuses organisations internationales, dont le Secrétaire général de l'ONU et des experts indépendants de l'ONU, ont considéré que cela était non seulement impossible mais aussi un crime contre l'humanité et une punition collective⁸." Un porte-parole de l'ONU a qualifié cet ordre d'"impossible" à mettre en œuvre "sans avoir des conséquences dévastatrices".

Conséquences humanitaires⁹", le CICR a qualifié un tel ordre d'incompatible avec le droit international humanitaire.

Le 13 octobre, les forces d'occupation israéliennes ont attaqué un convoi de civils palestiniens déplacés se dirigeant vers le sud de la bande de Gaza, après leur avoir ordonné d'« évacuer » vers ces régions pour plus de sécurité. Cette attaque a tué 70 Palestiniens, pour la plupart des femmes et des enfants, et en a blessé plus de 200. Des dizaines d'autres personnes déplacées ont été tuées lors de frappes aériennes distinctes à Deir Al-Balah, Khan Younis et dans d'autres endroits au sud de la ville de Gaza.

Destruction de biens

Selon OCHA, au 15 octobre, 1 324 bâtiments résidentiels et non résidentiels, comprenant 9 283 logements, ont été détruits, endommagés de manière irréparable et rendus inhabitables¹⁰.

Au 18 octobre, OCHA a signalé que 18 lieux de culte avaient été visés, dont 11 mosquées démolies par les frappes aériennes israéliennes, tandis que sept autres églises et les mosquées ont subi des dégâts¹¹",

Au 16 octobre, OCHA a signalé que 167 établissements d'enseignement avaient été visés par les frappes aériennes israéliennes, dont au moins 20 écoles de l'UNRWA, dont deux ont servi d'abris d'urgence, 140 écoles publiques, dont une a été complètement détruite, un bâtiment universitaire qui a été détruit gravement endommagé¹²."



au Sénégal en Guinée Bissau - Gambie et au Cabo Verde





À la suite du massacre de l'hôpital baptiste Al-Ahli, une autre église et un autre hôpital ont été pris pour cible et détruits.

Les routes et les rues ont été gravement détruites, empêchant les équipes de secours d'atteindre les centaines de victimes, mortes et vivantes, encore coincées sous les décombres des maisons détruites.

Punition collective

L'occupation israélienne a coupé l'électricité et l'eau à la population civile de la bande de Gaza et a empêché toute forme d'aide, y compris la fourniture d'aide médicale et de vivres, d'entrer dans la bande de Gaza.

Selon le CICR, à mesure que Gaza perd l'électricité, les hôpitaux perdent l'électricité, l'eau ne peut plus être pompée et les systèmes d'égouts risquent d'être inondés13. »

Le 17 octobre, l'UNRWA a déclaré que l'eau restait un problème clé car des personnes vont commencer à mourir sans eau. Les inquiétudes concernant la déshydratation et les maladies d'origine hydrique sont vives compte tenu de l'effondrement des services d'eau et d'assainissement, notamment de la fermeture de la dernière usine de dessalement d'eau de mer encore en activité à Gaza14. »

Selon OCHA, la consommation d'eau provenant de sources dangereuses augmente ; augmentant l'exposition aux pesticides et autres produits chimiques, exposant la population à un risque de décès ou d'épidémie de maladies infectieuses comme le choléra et la dysenterie¹⁵.

Les réserves de carburant de tous les hôpitaux de Gaza sont presque épuisées. La fermeture des générateurs de secours mettrait gravement en danger la vie de milliers de patients.

L'UNRWA a prévu que dans certaines cliniques, les fournitures risquent de s'épuiser plus tôt, en raison des difficultés de transport des fournitures d'un endroit à un autre, obligeant les hôpitaux à fermer leurs portes.

Selon OCHA le 17 octobre 2023, les autorités israéliennes ont prévenu que la centrale serait prise pour cible si elle tentait de reprendre ses activités 18.

Le 18 octobre, alors que les réserves de pain s'amenuisent, un bombardement ciblé a entièrement détruit une boulangerie dans le camp de Nuseirat, au centre de la bande de

au Sênégal en Guinée Bissau – Gambie et au Cabo Verde





Gaza. Cette boulangerie est l'une des deux plus grandes boulangeries qui fournissent du pain aux habitants du camp et aux déplacés des zones nord de la bande de Gaza¹⁹! »

Avertissements de crise environnementale et humanitaire alors que des centaines de morts restent piégés.

Cibler les hôpitaux et le personnel médical

Les forces d'occupation israéliennes ont également ciblé les hôpitaux, les médecins et les premiers répondants. 23 hôpitaux de la zone nord de la bande de Gaza ont reçu des ordres d'évacuation de l'occupation israélienne, affectant plus de 2 000 patients²⁰. Les 23 hôpitaux de Gaza et du nord de Gaza ont une capacité de 2 000 lits sur le nombre total de 3 500 lits d'hôpitaux à Gaza²¹.

L'hôpital baptiste Al-Ahli a été directement visé par les frappes aériennes israéliennes, entraînant l'un des plus grands massacres, où des centaines de Palestiniens ont été tués et des milliers blessés. 22 hôpitaux risquent toujours de connaître le même sort.

Les hôpitaux sont confrontés à un défi de taille en matière d'évacuation des patients, dont beaucoup ne peuvent survivre sans un soutien vital ou sont handicapés. Trois de ces hôpitaux (Beit Hanoun, Hamad Rehabilitation et Al-Durra) ont été endommagés et les patients ont dû être évacués²².

Le ministère palestinien de la Santé a confirmé que plus de 15 centres médicaux étaient détruits par les attaques israéliennes et 23 ambulances ont été endommagées.

Armes interdites au niveau international

Amnesty International et Human Rights Watch confirment que les forces d'occupation israéliennes ont utilisé des obus d'artillerie au phosphore blanc dans des zones civiles densément peuplées de Gaza²³.

Le phosphore blanc, une arme interdite au niveau international, brûle à des températures extrêmement élevées lorsqu'il est exposé à l'air et peut continuer à brûler à l'intérieur de la chair. Il provoque d'horribles douleurs et des blessures qui changent la vie, et ne peut pas être éliminé avec de l'eau.



au Sénégal en Guinée Bissau - Gambie et au Cabo Verde





L'utilisation de munitions au phosphore blanc dans des zones densément peuplées de Gaza viole l'exigence du droit international humanitaire selon laquelle les parties au conflit doivent prendre toutes les précautions possibles pour éviter des blessures civiles et des pertes en vies humaines.

Les lourdes attaques israéliennes aériennes, maritimes et terrestres se sont poursuivies presque sans interruption dans la bande de Gaza depuis le début de la guerre. le 12 octobre 2023, Israël, puissance occupante, a déclaré avoir largué 6 000 bombes pesant 4 000 tonnes d'explosifs.

Cisjordanie, y compris Jérusalem-Est

Selon le ministère de la Santé, depuis le 7 octobre 2023, 90 Palestiniens, dont 15 enfants, ont été tués par les forces d'occupation israéliennes et les colons en Cisjordanie, y compris à Jérusalem-Est. Plus de 1 250 Palestiniens blessés ont été signalés. OCHA a considéré cette semaine dernière comme la plus meurtrière pour les Palestiniens de Cisjordanie²⁴.

Selon Addameer, depuis le 7 octobre, les forces d'occupation israéliennes ont arrêté plus de 650 civils palestiniens. Les détentions arbitraires massives se sont intensifiées pendant la guerre contre Gaza, qui fait partie intégrante de l'ensemble de la politique de punition collective contre le peuple palestinien dans son ensemble.

Les forces d'occupation israéliennes ont également arrêté des centaines de travailleurs palestiniens de Gaza, après les avoir transférés par l'occupation israélienne d'Israël vers la Cisjordanie, en tant que forme de punition collective.

Depuis le début de la guerre contre les civils palestiniens dans la bande de Gaza, le ministre de la Sécurité nationale, Itamar Ben-Gvir, a décidé d'acheter 10 000 fusils pour « équiper » les « équipes de sécurité » des colons dans les colonies illégales25. 4 000 fusils d'assaut ont déjà été sécurisés. Le nombre d'armes distribuées devrait encore augmenter.

OCHA a enregistré plus de 70 attaques de colons contre des civils palestiniens à partir du 7 octobre au 14 octobre 2023. Ces attaques ont fait des victimes ou des dégâts matériels, y compris des incidents dans lesquels les forces israéliennes ont été impliquées dans de telles attaques²⁶.



au Sénégal en Guinée Bissau – Gambie et au Cabo Verde





Cela représente une moyenne de 8 incidents par jour, contre une moyenne quotidienne de trois incidents par jour depuis le début de cette année²⁷.

Les attaques violentes des colons se sont poursuivies contre les communautés agricoles et pastorales palestiniennes vulnérables au risque de transfert forcé dans la région de Masafer Yatta, au sud d'Hébron. Les colons ont détruit les infrastructures domestiques (tentes, conduites d'eau, panneaux solaires) des communautés palestiniennes déjà parties²⁸.

Depuis le 7 octobre, l'Organisation mondiale de la santé a recensé plus de 63 attaques contre la santé en Cisjordanie, notamment des atteintes à la prestation des soins de santé, des attaques contre des agents de santé, du personnel et des ambulances, et des fouilles militarisées de biens de santé²⁹.

Qualifications juridiques

La rhétorique génocidaire contre Gaza et les civils palestiniens dans les déclarations publiques commis par de hauts responsables israéliens, en plus des crimes illégaux et généralisés contre les civils palestiniens dans la bande de Gaza, équivaut à un génocide et à un nettoyage ethnique.

Le ciblage aveugle de civils et de biens civils est interdit par le droit international humanitaire et constitue un crime de guerre au sens du Statut de Rome.

Couper l'électricité, le carburant et l'eau, et entraver l'accès à la nourriture, aux médicaments et aux services de base, est une forme de punition collective contre la population civile de la bande de Gaza, une grave violation de la Quatrième Convention de Genève et un crime de guerre au sens du terme. le Statut de Rome. La famine intentionnelle est un crime contre l'humanité.

Les hôpitaux sont protégés par le droit international humanitaire. Ce dernier interdit les attaques contre les civils, les professionnels de la santé, les hôpitaux, les ambulances et les cliniques.

 UNRWA, « Rapport de situation #7 sur la bande de Gaza et la Cisjordanie », 17 octobre 2023, https://www.unrwa.org/resources/reports/unrwa-situation-report-7-gaza-strip-and-Cisjordanie

 OMS, « Déclaration de l'OMS sur l'attaque de l'hôpital arabe Al Ahli et signalement de victimes à grande échelle, 17 octobre 2023, https://www.who.int/news/item/17-10-2023-who-déclaration-sur-l'attaque-contre-l'hôpital-al-ahli-arabe-et-les-victimes-à-grande-échelle-rapportées

au Sénégal en Guinée Bissau - Gambie et au Cabo Verde





- 3. OCHA, « Hostilities in the Gaza Strip and Israel I Flash Update 9 », 15 octobre 2023, https://ochaopt.org/content/hostilities-gaza-strip-and-israel-flash-update-9>.
- UNRWA, « Situation Report #6 on the Gaza Strip & the West Bank », 16 octobre 2023.
- 5. Comité pour la protection des journalistes CPI), « Journalist Casualties in the Israel-Gaza Conflict », 18 octobre 2023, https://cp.org/2023/10/journalist-casualties-in-the-israel-gaza-conflict/
- 6. UNRWA, « Rapport de situation 6 sur la bande de Gaza et la Cisjordanie », 16 octobre 2023,
- Mme Paula Gaviria Betancur est la Rapporteuse spéciale sur les droits de l'homme des personnes déplacées à l'intérieur du pays, 13 octobre 2023, https://www.un.org/unispal/document/srael doit annuler l'ordre d'évacuation du nord de Gaza et se conformer à la loi internationale/texte-GENEVA%20(13%200ctober%202023)%20%E2%80%93,violation%20de%20international%20hu manitarian%20loi
- 9. ONU Info, « Gaza : nulle part où aller, alors que la crise humanitaire atteint un « nouveau creux dangereux », 13 octobre 2023, https://news.un.org/en/story/2023/10/1142282
- 10. Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires dans le territoire palestinien occupé, « Hostilities in the Gaza Strip and Israel Flash Update 7 », 13 octobre 2023, <https://www.ochaopt.org/content/hostilities-gaza-strip et -israel-flash-update-7>.
- 12. Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires dans le territoire palestinien occupé, « Hostilités en the Gaza Strip and Israel Flash Update #10", 16 octobre 2023, https://www.shopt.org/content/hostilities-gaz-strip-and-israel-flash-update-10.
- 13. UNRWA, « Rapport de situation 47 sur la bande de Gaza et la Cisjordanie », 17 octobre 2023,
- 14. ibid.
- 15. ibid.
- 16. UNRWA, « Rapport de situation 7 sur la bande de Gaza et la Cisjordanie », 17 octobre 2023
- 18. Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires dans le territoire palestinien occupé, « Hostilités en the Gaza Strip and Israel Flash Update #11", 17 octobre 20123, https://www.ochaopt.org/content/hostilities-gaza strip-and-israel-flash-update-11
- 19. Wafa, "Des dizaines de morts dans nouveau bombardement israélien de zones à Gaza", 18 octobre 2023, https://english.wafa.ps/Pages/Details/138397.
- 20. Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires dans le territoire palestinien occupé, « Hostilités dans la bande de Gaza et en Israël Flash Update #11.
- 21. UNRWA, « Rapport de situation 16 sur la bande de Gaza et la Cisjordanie », 16 octobre 2023.
- 22. UNRWA, « Une question de vie ou de mort : l'eau s'épuise pour 2 millions de personnes à Gaza », 14 octobre 2023.
- 23. Human Rights Watch, « Questions et réponses sur l'utilisation par Israēl du phosphore blanc à Gaza et au Liban », 12 octobre 2023, < https://www.hew.org/news/2023/10/12/questions-and-answersisraels-use-white- hosphorus-gaza-and-leanors; Amnesty International "Israël/TPO: Identification de l'utilisation du phosphore blanc par l'armée israélienne à Gaza", 13 octobre 2023, https://citizenevidence.org/20123/10/13/srael opt-identifying the Israel armys-use-of-whitephosphorus-ingaza/.
- 24. Bureau des Nations Unies pour la coordination des affaires humanitaires dans le territoire palestinien occupé, « Hostilités en la bande de Gaza et Israël Flash Update #10".
- 25. Middle East Monitor, « Far-right Israel MK to distribute 10,000 Rifles to colons », 11 octobre 2023, http://www.middleeastmonitor.com/20231011-extrême-droite- 0,000rifles-to-settlers/>.
- 26. OCHA. « Hostilités dans la bande de Gaza et Israël Flash Update #9 », 15 octo
- 27. ibid.
- 28. ibid.
- 29. ibid.



Bureau: +221 338604196

Villa n°10 Mermo. BP: 25695 - Dakar - Fann